

El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Canalejas, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

PALENCIA
LUNES
2
Noviembre 1936
Año XLVI-2.ª ÉPOCA
N.º 14.447

GOBIERNO MILITAR

EN LA ORDEN GENERAL. EL EXCMO. SR. D. ANTONIO FERRER DIRIGE UN CARINOSO SALUDO A TODAS LAS FUERZAS DE SU MANDO

La vida militar a que está sujeta España, es dura y penosa, pero también llena de virtudes arrogancias y nobles, por inspirarnos en los intereses patrios.

Este Mando, acompañando a su deber y Milicias voluntarias, preocupa en los momentos de molestias que sufren los que son inherentes a estas sucesivas gestas, pero también se esfuerza orgulloso de ver y sentir las virtudes militares, vuestras virtudes hispanas que por momentos acrecientan, y el entusiasmo que ponéis en una España ya grande y libre. Vuestra gloria y valor nos llenan de admiración, y ésta, va desde el soldado y miliciano hasta el superior jerárquico que os conduce triunfalmente a la victoria. Todos os brindando a la Patria lo más noble de nuestro ser, y lo más grande con magnánimo espíritu militar, que la Patria eternamente os agradece.

Vosotros, soldados admirables, en las noches frías y serenas, vigilantes siempre con vuestro espíritu indomable y fe segura en la victoria; vosotros, beneméritos Guardias civiles, mártires del deber que, siempre con abnegación y valor, habéis hecho tanto por la causa gloriosa que vive España en estos momentos, que desde Ahumada siempre defendéis la dignidad de la Raza; vosotros, camaradas fanáticos, cara al sol que nace alborozado con sus matinales cenizas, el noble orgullo y sentir y pensar en la Patria grande; vosotros, fieles y leales boinas rojas, que en la hermosa tradición española encontráis el más firme puntal para la España santa, que comienza por vuestro arrojo; todos bien merecéis el eterno y alto reconocimiento de

la Patria, que por mí os lo declara.

Los caídos en esta noble lucha, gozan del eterno y glorioso descanso del que todo lo puede y da con divina majestad y grandeza, y siempre su recuerdo permanecerá unido a los que, merced a su heroico sacrificio, viven con dignidad humana y nacional. ¡Benditos seáis siempre los que disteis vuestra vida joven y fecunda por la gloria de la Patria! Eterno recuerdo tenéis en nuestro ser.

Los jefes y oficiales que os mandan con singular competencia y bravura, como yo os admirar, y la Patria, como a vosotros, les reconoce el desprendimiento generoso de que cada día dan muestras bien patentes de magnífico y elevado espíritu combativo.

Orgulloso me siento de mandaros, y atento y vigilante, me tenéis para aliviaros en vuestras molestias y privaciones, y la confianza que tenéis en el Mando, tened la seguridad de que siempre será el acicate para el mejor cumplimiento de nuestros deberes.

Valerosos jefes, oficiales, clases, soldados y milicianos, recibid todos, con mi admiración, un saludo cariñoso de

Vuestro general, FERRER.

Nuevos ofrecimientos de viveres

QUINTANA DEL PUENTE
Un jamón, un saco de cebollas, 51 libras de chocolate, siete latas galletas, 28 latas sardinas, 29 aves de corral, nueve coqueos, seis quesos, tres kilos de tocino, 400 kilogramos de patatas, ocho reses lanaras y en efectivo pesetas sesenta.

ROBLADILLO DE UCLEZA
Cuatro reses lanaras, tres celemines garbanzos, 15 kilos patatas, seis celemines muelas, cinco

Todo para la Patria

LA MANO DE ORO DE SANTA TERESA

AVILA.—La mano de oro de Santa Teresa ha sido entregada al Tesoro nacional.

En el año 1883, unos desalmados por robar las alhajas que adornaban la imagen de Santa Teresa, le cortaron una mano. Toda España protestó y contribuyó, hasta desde América, a reunir oro para hacerle de ese precioso metal, y en 1895 se la pusieron.

En la fiesta de la Santa, al terminar la procesión, el maestro de ceremonias, ayudado por una señora avilesa, destornilló la mano (que pesa algo más de 750 gramos) y la entregaron al señor Obispo, que a su vez hizo donación de ella al señor gobernador, pronunciando sentidas frases, diciendo era como un símbolo de la unión de la Iglesia con el Estado.

El gobernador dió las gracias y, lleno de emoción, aseguraba que esa bendita mano y tantos anillos y prendas dadas para el Tesoro de la Patria, nos alcanzan bendiciones del cielo, el triunfo deseado y bienes multiplicados. "Así la santa más española contribuye dando todo el tesoro que los españoles le dieron, y por su Patria, con mil amores, se queda "manca".

a Vd. EL DIA DE PALENCIA

docenas huevos, nueve libras chocolate, 21 aves de corral y 17 coqueos.

Han sido entregados, previa autorización de esta Comandancia militar, los diversos viveres que tenían ofrecidos los pueblos siguientes:

Villodrigo, Meneses de Campos, Valdeolmillos, Fuentes de Nava, Quintana del Puente, Villamediana, Santa Cecilia del Alcor, Villarmentero de Campos y Villaviudas.

HONRANDO A LOS MUERTOS

Los jefes, oficiales, suboficiales, clases e individuos de la Guardia civil, no olvidan a los que del mismo Instituto murieron en cumplimiento del deber, y en este día honraron su memoria asistiendo al cementerio una nutrida representación del benemérito Instituto, al frente de la cual iba su jefe, comandante don Fernando Martín y capitán Sr. Touchard.

Depositaron coronas en la tumba del teniente coronel, sarmento y guardias muertos, dedicando a todos ellos una oración como ofrenda por el eterno descanso de su alma.

Letras de luto

Los hermanos de la Cofradía de San Antonio Abad, ponen en conocimiento del público en general, que el día 4 de noviembre, a las nueve y media de la mañana, se celebrarán solemnes funerales en la iglesia de San Miguel, aplicados por el alma de Vicente Tejado Sangrador, hermano de esta Cofradía, que murió gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de Bilbao.

Biblioteca Hospitales

SERVICIO PARA HERIDOS
Donativos recibidos:
Muy ilustre señor don Balduino Torres, deán de la Santa Iglesia Catedral, 60 volúmenes.

Don Silvano Vélez Casado, 30.
Doña Elvira Páramo, 5.
Don Teófilo González Cabezu, de Villacandino, 12.

Nota.—Los donativos se reciben en la Biblioteca Pública (Diputación Provincial), de diez a una, todos los días laborables.

El Colegio de Farmacéuticos

La Junta de Gobierno de este Colegio celebró sesión, adoptando un importante acuerdo de carácter patriótico, que mañana será comunicado a las autoridades militares y civiles.

Campo de deportes

EL PARTIDO DE AYER
A la hora prefijada de las tres y cuarto de la tarde y con gran animación de público, dió comienzo el encuentro entre los equipos futbolísticos de "Flechas" y "Requetés".

En el primer tiempo, y a los pocos minutos de comenzado el partido, los requetés marcaron un tanto a su favor, siendo seguido a continuación por otro de los "flechas", acabándose este tiempo con la numeración de cuatro a uno a favor del equipo "Flechas", quienes en el segundo tiempo lograron otros tres goles más, quedando por resultado definitivo el de "Flechas", 7, y Requetés, 1.

El partido resultó animadísimo, pues ambas porterías se vieron constantemente atacadas, obligando a los porteros a hacer difíciles paradas que les valieron el aplauso del numerosísimo público presenciante del partido.

Presidieron el encuentro tres bellas señoritas con las banderas respectivas del Requeté y "Flechas".

Nuestra enhorabuena a ambos equipos.

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos a favor de los señores siguientes:
Hijos de Antonio Fernández Don Mariano Pérez Silva.
Don Miguel de la Plaza.

Notas de Hacienda

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos a favor de los señores siguientes:
Hijos de Antonio Fernández Don Mariano Pérez Silva.
Don Miguel de la Plaza.

DEL GOBIERNO CIVIL

Esta mañana se ha posesionado de su cargo el nuevo gobernador don Alfredo Arellano Muñoz, teniente coronel de Infantería

El nuevo gobernador Ha llegado a Palencia el nuevo gobernador civil don Alfredo Arellano Muñoz, teniente coronel del Arma de Infantería.

A los pocos momentos fué cumplimentado por el alcalde y el comandante de la Guardia civil, que le ofrecieron sus respetos.

También fué recibido por el secretario del Gobierno.

Acompañado por dichas autoridades, se dirigió al Gobierno militar, saludando al excelentísimo señor general don Antonio Ferrer.

La primera autoridad militar de la provincia, con sus ayudantes, el alcalde y el comandante de la Benemérita, marchó al Gobierno civil, dando posesión del mando al señor Arellano.

El nuevo gobernador fué saludado por otras autoridades y personalidades.

Después recibió la visita de los periodistas, de quienes requirió la colaboración patriótica de los diarios para cuanto redunde, en general, en beneficio de España, y en particular, de los intereses morales y materiales de la provincia que viene a regir, de la cual tenía noticias muy satisfactorias por su admirable actuación al lado del glorioso Ejército nacional, demostrada desde el primer día en que se inició la reconquista de nuestra querida Patria.

Dió que le satisfacía venir a ocupar el puesto en esta tierra hidalga y que esperaba la

Del Ayuntamiento

Administración de Arbitrios Municipales de Palencia

Recaudación obtenida en el mes de octubre de 1936, pesetas 64.344,22.

Idem ídem en el mes de octubre de 1935, 55.451,33.

Diferencia en más, pesetas 9.082,59.



EL SEÑOR

D. Eugenio del Olmo Salinas

INGENIERO DE MONTES

Falleció en Alar del Rey el día 31 de Octubre de 1936

A LOS 44 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su apenada viuda Eudosa Velasco Díez; hija María Luisa; hermanos Salustiano y Juana; hermanos políticos M.^a Concepción Mallol, Bernardo, Aurelia y Antonio Velasco, Luis A. Polanco y Flora Jubete; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán el miércoles, 4, en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Calle, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Misa de familia, a continuación de los funerales.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Al finalizar la jornada del sábado, Madrid queda bajo el fuego de nuestros cañones

A pesar de la tan cacareada ofensiva de los rusos de Madrid, nuestro glorioso Ejército ocupa Humanes, Parla y Valdemoro, a las puertas de la capital

Las fuerzas nacionales de la Séptima División han quedado situadas a 16 kilómetros de Madrid

Información oficial del Cuartel General del Norte

COMUNICADO DE LA NOCHE DEL SABADO

(Situación general a las 21 horas del día 31 de octubre de 1936)

La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en la jornada de hoy en el sector Sur de la séptima División, donde se han ocupado Parla, Valdemoro y Humanes, y en el sector de Sigüenza de la División de Soria, en el que nuestras fuerzas han avanzado, y ocupado Baidos, Negrodo y Palmeces de Jadraque. En las restantes Divisiones no ocurre novedad.

Nuestra Aviación se ha mostrado también activa, logrando positivos resultados en sus distintas actuaciones.

La situación persiste en su aspecto francamente favorable. En la zona de retaguardia la normalidad es completa.

HUMANES, PARLA Y VALDEMORO EN NUESTRO PODER

Las fuerzas que operan en la provincia de Madrid, pertenecientes a la séptima División, ocuparon en el día de hoy Humanes, Parla y Valdemoro.

Nuestras baterías pueden batir ya los arrabales madrileños, puesto que en este avance, y con la ocupación de Parla, quedamos situados a 21 kilómetros de la Puerta del Sol y a 16 de los barrios extremos de Madrid.

Se castigó duramente al enemigo, cogiéndole tres ametralladoras, dos cañones del siete y medio, uno del siete, un depósito abundantísimo de víveres y material, en el que había enormes existencias de conservas rusas y sobre todo caviar. Los rojos abandonaron en el campo 28 muertos.

Del Cuartel general del Generalísimo

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.-- Sin novedad digna de mención.

El espíritu de las tropas en esta División es elevadísimo, después del castigo infligido al enemigo en días anteriores en el frente de Teruel.

Sexta División.--Sin novedades dignas de mención.

Séptima División.--En el frente de Madrid, y en su sector Norte, se han presentado en nuestras filas bastantes soldados que desertaron de las rojas, en las que según dicen, fueron obligados a servir.

En el sector Sur han avanzado nuestras columnas, derrotando al enemigo, rebasando los pueblos de Humanes de Madrid, Parla y Valdemoro, y cogiéndole 130 muertos, dos piezas del siete y medio y una de siete centímetros, gran cantidad de batería e importante depósito de víveres de procedencia rusa, entre la que había gran cantidad de caviar.

El quebrante sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, y según los prisioneros cogidos dicen, un general ruso dirigió la maniobra de las fuerzas rojas derrotadas.

Octava División.--En el frente de Asturias ha tenido lugar un fuerte combate en las orillas del río Nora, donde los rojos han sufrido una completa derrota dejando en el campo numerosos muertos, entre ellos muchos de nacionalidad rusa y francesa.

División de Soria.--En el frente de Guadalajara prosiguió el avance de nuestras columnas que desalojaron al enemigo de sus posiciones, ocupando los pueblos de Palmeces, Jadraque, Negrodo y Baidos.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha sido grande en todos los frentes, y su labor fué extraordinariamente eficaz en algunos de ellos.

No se necesita recordar la falsedad absoluta de las notas y partes del Gobierno rojo de Madrid, respecto a las operaciones y actuación de su aviación, pues ni uno solo de los pueblos y posiciones nacionales han sido tomados por los rojos, sino todo lo contrario; fueron derrotados en los escasos intentos que han pretendido llevar a cabo y han sido las fuerzas nacionales las que han proseguido sus victoriosos avances.

Cuatro únicos aviones han perdido nuestras fuerzas desde el principio de la campaña: dos cazas que, perdidos, aterrizaron por falta de gasolina en campo enemigo; un "Breguet" por avería de motor en Andalucía y un solo trimotor, el día de la toma de Toledo.

Desde aquella fecha ni un solo avión nacional se perdió. En cambio pasan de 78 los aviones enemigos derribados por los nuestros, y solamente en el día de ayer tres trimotores "Potez" y un caza fueron derribados por nuestras fuerzas.

Esta pérdida de aviones y pilotos rojos está comprobada por la recluta que tienen que hacer en el mundo entero de aviadores aventureros, en los que gastan los centenares de millones que han robado a la nación española.

Servicio informativo de la Junta Provincial Carlista de Guerra

A LOS CATOLICOS PALENTINOS ANTE LA INMINENTE TOMA DE MADRID

Poco falta y todo parece indicar ya, la inminencia de la toma de la capital de España. Aun cuando nuestra imaginación, fácilmente propensa en momentos como los que vivimos a agigantar las ideas, nos viene ya infiltrando en nuestro espíritu la grandiosidad y magnificencia del hecho histórico de la ocupación del corazón patrio, no es posible aventurar ni siquiera a grandes rasgos una descripción, que la pluma seguramente resultará impotente para exponer tanta belleza y tanta sublimidad como ha de reunir la victoriosa entrada de nuestro glorioso Ejército Nacional en la capital madrileña. ¿Qué nos ofrecerá Madrid el día de su liberación? Hay muchas cosas y muchos aspectos de la vida madrileña que se ignoran; pero lo que sí es evidente, por no decir absolutamente seguro, que a la entrada de Madrid, el que tenga la ventura de presenciar tal acontecimiento, si es ferviente católico y cristiano, ha de pasar la amargura y soportar la horrible tristeza de encontrar los templos derruidos, los edificios religiosos profanados, los restos que dejó tras sí esa turba roja, roída de los peores instintos que creyó poder destruir y aniquilar a su Dios poniendo en juego toda la ferocidad satánica a que es dado el hombre cuando se aparta de su Creador.

Pensando en esto la Junta Nacional Carlista de Guerra, creyendo interpretar fielmente los sentimientos ultrajados de los buenos católicos españoles, tuvo la feliz iniciativa de organizar para ese memorable día unos cultos solemnes en que se rindiera vasallaje, con la mayor remoción al Rey de Reyes, al par que en estos actos simbólicos se busca la proclamación de la España digna, de la España honrada, de la España inmortal que no podrá jamás desaparecer.

Para dar idea de la grandiosidad de las fiestas que se preparan, bastará decir que el cálculo aproximado de las comunicaciones que se han de distribuir a los fieles por día y por altar, levantado en las calles y plazas más importantes de la capital, asciende a cincuenta mil formas.

Después de lo expuesto, el católico palentino, respondiendo como siempre a sus íntimos y acreedores ideales cristianos, encontrará sin duda alguna la suscripción abierta en nuestra provincia para elevar el Altar que ha de significar la manifestación leal y entusiasta del pueblo palentino a tan nobles y santos propósitos.

Por Dios y por la España católica, así lo espera la Junta Provincial Carlista de Guerra.

(Los donativos continúan recibiendo en estas oficinas, Juan de Castilla, números 5 y 7.)

El hombre que con prestando gasta cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa, que es MARTIN. Comercio de GRAN CAMISERIA Y CONFECCION Mayor, 78 y 86.

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA Reparación de máquinas de escribir **Daniel Gutiérrez** Mayor Pral., 142 1.º--Teléfono 211 PALENCIA

Consejo Local de Primera Enseñanza A NUESTROS QUERIDOS MAESTROS

Este Consejo Local de 1.ª Enseñanza, que aspira con eficaz deseo a establecer una íntima y cordial comunicación con los señores maestros de la localidad, intenta hoy ponerse en relación con ellos, para, en una constante y sincera colaboración, poder cumplir del modo más perfecto la misión que le ha sido encomendada.

Frecuentemente hemos venido leyendo en la prensa, desde que se inició este glorioso movimiento salvador de nuestra España, circulares y artículos, que son otros tantos estímulos para una labor patriótica y educativa, que no puede ser ajena a nuestras actividades, dentro del organismo que se nos ha confiado. Conocemos hasta dónde alcanza nuestra intervención; sin intromisiones, pues, que desde luego desechamos, y solo con el gran deseo de prestar apoyo y de ser útiles a nuestros maestros en la importante y ardua tarea escolar, nos dirigimos hoy a vosotros.

La escuela, se ha dicho, no es el edificio escolar; es el maestro. Reconociendo que esta afirmación tiene un fundamento sólido, hemos de reconocer a la vez que un trabajo de esta naturaleza, por más que se halle informado del mejor espíritu pedagógico, no puede dar rendimiento en locales mal acondicionados y en oposición con las naturales tendencias del niño. El local escuela debe ser amplio, bien ventilado, perfectamente iluminado y alegre, sano y confortable, habida cuenta de que en él han de pasar nuestros niños buena parte de las horas del día. ¿Son así las escuelas de Palencia? Y si no lo son, ¿podría hacerse algo para que lo fuesen?

Para remediar este mal, que es urgente y es necesario reparar, queremos estar en contacto inmediato y constante con vosotros: queremos que podáis llegar siempre que lo estiméis preciso, a nosotros, con la confianza con que acude el hermano a su hermano, para exponer vuestras justas quejas, en la seguridad de que nosotros las haremos llegar a la superioridad, para demandar, si fuera preciso con mucha con insistencia, que en lo que sea posible se atiendan y se remedien.

Hay que terminar con el bochornoso espectáculo de los "chicos de la calle": es preciso que en esta nueva España que amanece no haya un niño sin escuela, ni uno solo abandonado, ni quede quien pueda ser en el mañana fácil presa por su incultura, de los negociantes sin conciencia, hábiles corruptores de sentimientos y torcedores de intenciones. Para ello hemos recabado el envío de las listas de asistencia en escuelas públicas y privadas y aspiramos a formar una estadística seria del censo escolar. Queremos aprovechar esta ocasión para dar a todos los maestros de la capital reñidas gracias y enhorabuena por su diligencia en el envío, ya que casi todas llegaron a este Consejo en el tiempo fijado.

Una de las funciones de este Consejo, es la de coadyuvar al fomento de la educación y cultura del pueblo; cultura y educación que comienza en los niños.

Recibid el testimonio de nuestra fervorosa consideración y aprecio y sabed que aquí estamos, cuando lo necesitéis, para escucharos y atenderos. Queremos vivir en completa cooperación con todos, para merecer de vosotros la confianza y de los que aquí nos pusieron, esta sencilla confesión: "Supieron cumplir con su deber".

Por el Consejo Local de 1.ª Enseñanza.— El presidente, Mariano GOMEZ ARROYO

Desde las nuevas posiciones, nuestra Artillería puede bombardear perfectamente Getafe

PARLA, HUMANES Y VALDEMORO FORMAN UN FRENTE CASI RECTO

LISBOA.—El plan del Alto Mando nacional español se cumple al pie de la letra en todas las ocasiones. La operación de ayer comenzó por la mañana con un nutrido fuego de Artillería, al que el enemigo no con testó. En la primera media hora aún sostuvieron los rojos sus posiciones; pero en cuanto vieron a los soldados del Tercio y Regulares avanzar decididos, huyeron a gran velocidad.

Poco después los pueblos de Moraleda, Parla, Humanes de Madrid y Valdemoro, que forman un frente casi perfectamente recto, caían en poder de las tropas del general Franco. Los marxistas sin duda, tuvieron miedo de ser envueltos por el lado izquierdo y salieron de sus puestos con toda rapidez, siendo perseguidos hasta muy cerca de Getafe.

La mayor resistencia de los marxistas fué en Humanes, donde hicieron llegar un tren cargado, que fué destruido por los aparatos anti-carros. El avance fué de cuatro kilómetros.

La Artillería ligera española puede bombardear perfectamente Getafe desde las nuevas posiciones. Los marxistas dejaron en el campo ciento treinta cañones, dos cañones del 75, otro de menor calibre, diez ametralladoras francesas y un depósito de víveres con grandes cantidades de taller y abundantes cajas de botellas de caviar.

Aviones nacionales volaron sobre la capital de España, produciendo víctimas y enorme pánico

PARADE.—De Madrid comuncan que algunos aviones nacionales bombardearon la capital a las cinco menos cuarto de la tarde del viernes.

Una de las bombas cayó en Getafe, causando 50 víctimas. Otras bombas cayeron en el centro de la capital, Plaza del Callao y alrededores de la Puerta del Sol, ocasionando nuevas víctimas.

PARIS.—En el bombardeo de Madrid por los aviones nacionales, resultaron muchos muertos y heridos. Las primeras cifras acusaban cincuenta de los primeros y cien de los segundos, pero la censura, que es severísima, impide conocer detalles.

La conmemoración de los Fieles Difuntos

DIA DE RECUERDOS Y DE ENSEÑANZAS

La Iglesia, que tanto cuida de la vida del espíritu, ha querido que en un día señalado, la sociedad gire exclusivamente en torno del área espiritual. Tantos otros días saturados de materialismo egoísta, han de volver la compensación de ese, exclusivamente dedicado a concentrar el espíritu alrededor de problemas más trascendentes por que atañen al más allá y traen a nuestra memoria recuerdos imborrables de seres queridos que nunca como en esta fecha se avivan en nosotros, hasta el punto de que nos parecen nueva realidad.

Estos días de difuntos, lo son de la inmortalidad del alma y de afirmación de una vida superterrena, de un más allá que sujeta y fija la forma de conducta en la vida de los seres humanos, construyéndoles a medida: forzosamente en el carácter provisional, fugaz y pasajero del momento presente y a sostenerles en la segura esperanza de una vida futura más venturosa, si ha sabido ganarse por medio de prácticas cristianas enderezadas al logro y la conquista de aquella.

La conmemoración de los fieles difuntos nos reporta esta enseñanza que debiera tener vida perenne en nuestro espíritu, para que éste no se dejase ganar

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocaplaza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encina del Bar Palentino)

Lucio González E. de Medina Corredor de Comercio Colegiado Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos. Barrio y Mier, 14, pral. Palencia

Lea y propague EL DIA DE PALENCIA

Emblemas Nacionales
Pulseras de identidad
Alianzas de acero inoxidable

Casa Salamanca
Mayor, 53. Palencia

La vida en la provincia

Nuevas informaciones de los actos celebrados en los pueblos palentinos para conmemorar el tercer aniversario de Falange Española

Atiello de Campos

Visita Pastoral
El acontecimiento grandioso, de carácter espiritual, conmovió el pueblo de Atiello, que recibió dignamente a su reverendísimo Prelado, doctor Manuel González, que en cumplimiento de sus deberes pastorales, venía en el nombre del Señor a practicar la Santa Visita.

El pueblo, presidido por las autoridades, le esperaba en el templo del Humilladero, a las diez de la mañana; los falangistas de ambos sexos y "flechas" formados; las Hijas de la Patria con su estandarte, y los alumnos de las escuelas, con sus maestras.

En las calles por donde pasó el ilustre Prelado se alzaban arcos de flores.

La comitiva se dirigió a la parroquia de Santa Eulalia, donde el Prelado cantó el Te Deum, dirigió la palabra a sus feligreses y administró el sacramento de la Confirmación, haciendo los padrinos don Ignacio Castro, maestro nacional, y doña Luisa Herrero, esposa del jefe de Falange Española, haciendo varias preguntas a los niños de la catequesis sobre doctrina cristiana.

El virtuoso Prelado fué objeto de numerosas pruebas de cariño. Los vitores al señor Obispo y a la Religión se repetían incesantemente.

La despedida tuvo caracteres emotivos.

Notas de actualidad
El día 28 tuvo una reunión falange femenina, para designar los cargos siguientes: Jefe, señorita Juliana Asensio, Secretaria, señorita Baldomera Pérez, Tesorera, señorita Juliana Varas.

El día 30, los falangistas de este pueblo celebraron una Misa de Requiem por los camaradas muertos en defensa de la Patria.

El Corresponsal
CRONICAS PAREDEÑAS
COMMEMORACION DE UNA FECHA GLORIOSA
Uniféndose al espíritu nacional de F. E. de las Jons, los jefes locales de esta villa acordaron celebrar un solemne funeral por los caídos y que seguramente están sobre los luceros, marcando a sus camaradas el camino de la gloria, después de luchar y morir por Dios y por su Patria.

El pasado domingo, día 25, tuvo lugar en esta villa la bendición de la bandera de Falange Española. Fué una fiesta magnífica, llena de entusiasmo y patriotismo, en la que tomó parte todo el vecindario, grandemente emocionado, lleno de fe y de esperanza.

El día 28, se reunió en el Centro los falangistas de segunda línea, sección femenina y "flechas", y en perfecta formación se dirigieron a la iglesia parroquial.

Como esperamos una España nueva, para lo que se han de emplear nuevos modos, contamos con la eficacia sancionadora de los bandos y su exacto cumplimiento. Hora es de hablar poco, y de hacer mucho.

La categoría social de Pare-des exige una campaña muy amplia e intensa, a la vez, que ha de ocupar a la Gestora municipal, por numerosa y capacitada que sea. Pero hay que hacerlo, y cuanto antes mejor.

Y no se olvide de incluir preferentemente, en esa campaña, el asunto del refugio para pobres, del que nos ocupamos ya en estas "Cronicas".

También, para evitar nuevas desgracias, hay que insistir, oportuna e inoportunamente, en la necesidad del alumbrado eléctrico para los andenes de nuestra estación a la llegada de los trenes. Es de estricta justicia.

Velilla de Guardo
El día 22 se abrió de nuevo el local del Sindicato Obrero Profesional (C. E. S. O.). Hubo mucha concurrencia y desarrolló una conferencia sobre los fines de dicho Sindicato el autor de estas líneas; también hizo uso de la palabra el jefe local de las milicias. Hubo mucho entusiasmo.

Se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la fiesta de Cristo Rey. Hubo muchas comuniones y lucieron colgadas todas las casas durante la procesion, que resultó ordenadísima. La Misa de comunión se dijo a las siete, celebrándola don Benjamin García, vicario de Espinama, y la parroquial a las nueve.

Por la tarde se rezó el rosario con exposición solemne.

Se encuentra muy agravado en su enfermedad el Ordenado don Joaquín del Pozo, teniendo un fatal desenlace. Don Joaquín es muy querido aquí y por ello es muy sentida su enfermedad. Dios quiera que recobre su quebrantadísima salud.

Se preparan grandes fiestas para la toma de Madrid.

Valoria del Alcor
Bendición de la bandera de F. E.
El pasado domingo, día 25, tuvo lugar en esta villa la bendición de la bandera de Falange Española. Fué una fiesta magnífica, llena de entusiasmo y patriotismo, en la que tomó parte todo el vecindario, grandemente emocionado, lleno de fe y de esperanza.

A las nueve y media de la mañana, se reunieron en el Centro los falangistas de segunda línea, sección femenina y "flechas", y en perfecta formación se dirigieron a la iglesia parroquial.

Desfilaban en primer término, los falangistas locales, con su escuadra de gastadores, llevando en el centro las banderas nacional y de Falange; seguían los "flechas", y a continuación, la sección femenina, cerrando la comitiva el pueblo en masa.

Después de los oficios divinos, se dirigió la comitiva con el orden de formación anterior, al Centro de Falange, habiendo recorrido las principales calles, en brillante desfile, que el público, dando pruebas de gran emoción, desde las aceras aplaudía con entusiasmo.

Reunidos nuevamente en la plazoleta donde está instalado el Centro, dirigió la palabra a la concurrencia el camarada Alejandro Villalba, que en tonos de exaltado patriotismo y de gran emoción, resumió el significado de las dos banderas.

Seguidamente lo hace el jefe local, don José María Gutiérrez, que en elocuentes y sentidos párrafos, puso de relieve el sentir de España en estos críticos momentos.

Por la tarde, se cantó una Salve a la Virgen del Pilar. Reunidos nuevamente en el Centro, hizo uso de la palabra nuestro jefe, exhortando al vecindario a hacer un sacrificio en beneficio de los que están luchando por España.

A continuación, el señor secretario del Ayuntamiento, don Gabriel Villalba, leyó unas cuantas dirigidas a los "flechas", haciendo resaltar que en ellos está el porvenir de España.

Finalizó el desfile cantando el himno de Falange y con entusiasmo delirante el vitor patriótico de España una, España grande, España libre. ¡Arriba España!

Villanueva del Rebollar
Hoy, 29 de octubre, se ha celebrado en esta parroquia solemne funeral por los muertos en defensa de la Religión y la Patria, pertenecientes a F. E. de las Jons, entidad que ha sufragado dicho acto piadoso.

En el centro de la iglesia se levantaba soberbio túmulo, artísticamente adornado con banderas de Falange y roja y guada; en la cabecera del túmulo lucía un lazo negro adornado con pensamientos y la inscripción "Falange Española de las Jons, a sus mártires. ¡Arriba España!"

Autoridades, falangistas y "flechas" de la localidad asisten cor porativamente, sumándose el pueblo en masa.

En la mañana de hoy y para incorporarse a filas, han salido de entre nosotros Ramón Aparicio y Eulogio Pardo.

Que la suerte les sea propicia.

El domingo próximo, por iniciativa propia, las jóvenes de este pueblo postularán para la "Cruzada contra el frío".

Grijota

Para honrar a los muertos, a los que viven, no obstante, en la comunión de ideales, por los que valientes cayeron, hoy, tercer aniversario de la "aurora" matinal, los que os admiramos, los que reverentes nos descubrimos ante vuestra gesta, ya legendaria, de insuperable patriotismo, de desprecio espartano de la vida por conservar la de la Madre común, nos cobijamos al regazo cariñoso de la Iglesia, a presentar nuestras súplicas por vosotros, Falange eterna de las ultra-humanas aspiraciones.

Templo parroquial abarrotado de fieles; autoridades alentándonos con su ejemplo; ministros de la Iglesia, en nombre de todos, deseándonos el descanso eterno; falangistas de las distintas secciones, allí están uniformados, emulando nuestra histórica figura; los "flechas", en su espíritu juvenil e impetuoso, proyectan en nuestro ejemplo seguir el camino que les marcasteis, luchar por la España grande.

En el centro, severo túmulo, rincón que dejásteis, porque

Crónica de la Montaña Cerverana

Nuestra provincia que, como un solo hombre, se alzó en armas contra el marxismo el día que se inició la reconquista de España, establecido al norte de la misma una muralla que ha resistido incombustible a los embates de las hordas marxistas. Soldados, guardias civiles, falangistas y requetés, unidos todos en un feliz amalgama por la argamasa de la fe, formaron esa muralla de carne humana; la que, revestida luego con el cemento del más ardiente patriotismo, se ha convertido en esa roca incombustible contra la que se estrella impotentes las milicias marxistas; y que el día en que el alto mando diga "de frente", se convertirá en impenetrable muro que las arrojará a las aguas del Cantábrico.

¡Los que por vivir en estos pueblecillos próximos a la línea de fuego, oímos todos los días el tronar del cañón y presenciamos emocionados el vuelo de nuestros aviones, (cargados de "almendras" para endulzar la boca a los rojillos), sabemos algo del espíritu que anima a tantos héroes anónimos que, atrincherados en los más altos picachos de estas abruptas montañas cerveranas, constituyen hoy la salvaguardia más segura y eficaz de toda la provincia.

Cuando por lo ininterrumpido del cañoneo, deducimos la intensidad de la lucha, nuestro corazón late tranquilo, seguro del triunfo que sigue siempre a toda acción de guerra: pues no hay poder humano que haga dar un paso atrás a estos valientes. Voluntarios casi todos, saben conservar sus puestos, avanzar si se lo ordenan, o morir por su Dios y por su Patria; lo que no saben hacer es retroceder ante el enemigo. ¡Cuán acertadamente se puede aplicar a estos bravos el dicho de Napoleón, de que "cada soldado lleva en su mochila el bastón de mariscal!"

¡Héroes de las montañas de Cervera! Detrás de vosotros estamos los palentinos todos dispuestos también a empuñar el fusil y a dar por vosotros hasta la sangre de nuestras venas si es necesario, por vosotros que todo lo disteis por España; nuestra imaginación se halla siempre en las trincheras que os sirven de refugio, en vosotros pensamos, por vosotros vivimos y en vosotros confiamos.

Aumentense los descuentos a los funcionarios públicos, hasta el total de nuestros haberes, si fuese preciso; imponganse nuevos impuestos al capital, búsquese el dinero y los víveres donde los haya; pero que nada falte a estos mártires de la Patria, a quienes esta provincia debe su existencia.

Justo MARCOS FONTECHA
Roscales de la Peña, 29-X-36.

QUIERE USTED LA PERFECCION
en los impresos, la rapidez en el trabajo, la modicidad en el precio?.. Escríbala al apartado 34 de Palencia y verá cómo la IMPRENTA DE LA FEDERACION le sirve con precios módicos, rápidamente, insuperables impresos.

miración, gloria, ¿qué más podéis desear, vigías sempiternos del amanecer español? Paz a los muertos y loor a los héroes. Eso ha hecho Falange grijotana por sus caídos, en esta mañana religiosa, deseáremos el descanso eterno y pronunciar unos "hurras" por su bello morir.

En el pórtico de la iglesia, tres Padrenuestros rezados por el público fué la póstuma despe-

Cuarenta y cinco Religiosos que integraban la Comunidad de San Baudilio de Llobregat, logran verse en territorio francés, desde donde pasan a Palencia veintisiete fugitivos

Del diario en que se recogen todas las incidencias

III
Día 27, lunes.—A eso de las cinco de la mañana nos llaman, y después de reunidos nos conducen al comedor del pensionado, donde nos sirven un vaso de café con leche. Acto seguido nos conducen a un salón contiguo, permaneciendo allí custodiados por los milicianos. La sección revolucionaria continúa haciendo pesquisas por la casa para ver si encuentran armas. A uno de los pistoleros le dicen que en el sótano de San José hay un hueco tabicado. Sin dilación llaman al H. encargado de aquel pabellón y poniéndole la pistola en el pecho le interrogan que declare si allí hay armas; dicho H. afirma que desde que él está allí no se ha colocado ninguna clase de armamento. No contentos con esta afirmación, rompen el tabique, añadiendo que si encuentran armas inmediatamente será fusilado. Y no satisfechos con la declaración del H., me llaman a mí, y en esta ocasión me interrogan de un modo más suave, excitándome a que diga la verdad; "si nos manifestamos dónde están las armas, no le pasará nada, pero si lo niega, y luego, por cualquier circunstancia, se encuentran, serán fusilados sin remisión". Se les afirma nuevamente que no existían armas, y para ello me ofrecía a ir por toda la casa o sótanos; recorrimos algunos puntos, pero en vista de que no sacaban nada, nos mandaron al salón donde se encontraban todos. Llega el mediodía y nos llevan a comer al refectorio, donde nos sirven los mismos revolucionarios. En esta comida ya no nos sirven postre porque se han agotado las existencias. En el curso de la comida entran mujeres armadas, vestidas con pantalones, entablando conversación con los revolucionarios. Algunos pistoleros comían con nosotros.

Al terminar la comida determinaron sacarnos al jardín, pero a los pocos momentos de estar allí vienen otros pistoleros y después de una discusión entre ellos, nos dicen: "pasen al salón, pues los presos no tienen alivio de ningún género". A eso de las cuatro de la tarde se presenta el señor Villarredona con una carta del Comité del pueblo, en la que en síntesis decía: "serán trasladados a Barcelona a disposición del Comité Superior de las Milicias antifascistas". El señor Villarredona me dice al oído: "esta carta va en este sentido para despistar a la gente perversa que nos quiere hacer daño, pero en el Comité Superior hay personas que se dan cuenta, a las cuales yo hablaré y podremos evitar el golpe". Junto con el señor Villarredona vienen fuerzas de Asalto, y acto seguido proceden a hacer un registro minucioso de todo lo que llevamos; nos despojan completamente de rosarios, medallas, utensilios de limpieza; el dinero, por descontado, examinando los forros de la ropa; nos hacen descazar. Una vez registrados, nos pusieron de dos en dos. En este momento algunos de los dirigentes se acercaron a los neoprofesos más jóvenes y postulantés, notificándonos que si querían, podían darse con ellos o los mandarían a sus casas; todos contestaron negativamente. Al ver esta firmeza en los jóvenes, arrecian sus iras contra los superiores, a quienes llenaban de improperios, diciendo que los tenían en gañados y eran los verdaderos culpables. (Encarándose un tal Rosendo con el R. P. Prior, le dice: "hace veinte siglos que la mentira e injusticia triunfaban, pero al fin la pagaréis"); insultan a los ancianos y vuelven con nuevas amenazas hacia los jóvenes para hacerles claudicar.

Todo en vano. Al pie de la portería esperaban tres camiones con fuerzas de Asalto, que nos protegieron de los pistoleros.

Para despistar a los que esperaban por el camino, se cambió de ruta, haciendo un gran rodeo; a pesar de eso, nos seguían algunos coches con pistoleros, que, unidos a la plebe de los pueblos por donde pasamos, querían armar una catástrofe, pero el señor Villarredona (jefe de Comisión) y el teniente de los guardias de Asalto pudieron dominar los ánimos. Por fin, llegamos al departamento de Gobernación, sitio donde se encontraba el Comité Superior de las Milicias Antifascistas; en un momento se apelotonaron a nuestro alrededor. Allí resolvieron que fuéramos detenidos a la Jefatura Superior de Policía. Al enterarse los pistoleros de esta resolución (pues ellos creyeron que nos dejarían en sus manos para conducirnos a Montjuich), se entabló una viva discusión con el jefe que conducía la fuerza; mas éste se mostró valiente y nos llevó donde la orden mandaba. Al llegar a la Jefatura de Policía nos hacen descender de los coches, nos ponen en fila de cuatro en cuatro, hacen un patio-azotea de unos ocho metros de largo por unos cuatro de ancho; allí pasamos día y noche, teniendo por cama el suelo y por techo el firmamento, hasta el día 2 de agosto a mediodía.

Esta noche no cenamos. En la incertidumbre de lo que iban a hacer con nosotros, estábamos unos haciendo acto de contrición, otros preparándose con frentes jaculatorias, y todos, desde luego, redoblando nuestra conformidad con la Voluntad Divina. Rendidos por el cansancio, a las primeras horas de la mañana nos quedamos medio durmiendo.

Día 28, martes.—Amanece este nuevo día, para nosotros ille-nos de incógnitas; no sabemos si nos meterán en los calabozos, si nos llevarán a Montjuich o nos pondrán entre las turbas para lincharnos. A eso de las nueve viene un parte de la Generalidad, y se nos comunica que estamos libres, pero nos aconsejan no nos movamos de la Jefatura, porque es el único sitio donde existe seguridad. A todo esto estamos sin un céntimo para desayunar.

En vista de que ya se podía salir fuera de la prisión, inmediatamente indiqué al hermano económico fuera a visitar a los proveedores del establecimiento para ver si nos podían prestar alguna cantidad para la penitencia necesaria de alimentos.

Cuál sería nuestra sorpresa al llamar a las puertas de los proveedores y que ningún dueño aparece en sus casas, todos o la mayor parte se habían escondido y marchado por temor a los asesinatos, que a todo patrón, y sobre todo si oían que era de derechas, le asesinaban o le quemaban los enseres; por temor a los atropellos en las tiendas solamente existían los empleados, los cuales carecían de dinero, y a lo sumo, algunos más compasivos y conocidos le daban alguna pequeña cantidad de su bolsillo; unos quince pesetas, otros cincuenta, algunos cien, pero estas cantidades para alimentar a cincuenta personas eran escasísimas, como veremos; llega la hora del mediodía (llevamos veinticinco horas sin comer) hubo que encargar la comida, solamente nos permitamos a comprar una tortilla, pan, algunas frutas y un vaso de café con leche. Esta comida ya ascendió a ciento veinte pesetas, pues todas las viandas costaban el doble de su precio ordinario. Como por la capital todas nuestras buenas amistades, a pesar de su buen deseo, no podían socorrernos, acudimos al consejero de Sanidad y Asistencia Social, puesto que en nuestro establecimiento se asistía a mil cien enfermos de su departamento, para exponerle nuestra situación y ver el modo de que mediante un poder dado por él pudiéramos sacar una cantidad del Banco de España de la cuenta corriente que tenía la Casa.

Hemos de hacer constar que recibí muy cortésmente a nuestro representante, y le dió unos pasaportes para dos Hermanos nuestros (P. José de C. y H. Antonio Martín) para que pudieran circular por la ciudad, (sin este requisito podían ser detenidos los transeúntes y maltratados por las milicias antifascistas). Además les ofrecí interesarse cerca del presidente de la Generalidad para que atendiese nuestra justa demanda. Unas horas de tiempo les pidió a nuestros representantes para estas gestiones, quedando efíctos por la tarde. Fallidas resultaron estas gestiones, pues no logró lo que su buen deseo inspiraba. Cerradas estas puertas, nuestros representantes se entrevistaron con el señor médico director del Establecimiento y otro médico de número. Ambos se emocionaron al ver la situación difícil por la que atravesábamos. Ellos quedaron en gestionar un pasaporte colectivo para el Extranjero, y efectivamente, lo lograron.

QUIERE INSTALAR CUARTO DE BAÑO EN SU PISO?
¿Y su cuarto de baño no necesita ningún inodoro, lavabo, bidet u otros utensilios?
¿Desea instalar calefacción?
Pida precio y presupuestos, que le suministra gratuitamente.
TEODORO ARIAS
Colón, 14 y Mayor, 125
Teléfono 188 PALENCIA

Anuncios por palabras
FARMACIA: Se vende la de Grijota (Palencia), pueblo de 1.300 habitantes. Inspección de cuarta categoría. No tiene iguales; el despacho es todo por recetas. Se surten de ella Villaumbrales y varios extrarráneos. Para tratar, con su dueño, Victoriano Gato.
VENDESE vaca holandesa, recién parida, a elegir entre tres. Santiago García, en Villaumbrales.
GUISANTES VERDES. Se compran de buena calidad. LENTAJAS MEDRADA, compran en clase buena, nuevas y viejas. Ofertas con muestras, a Mateo Martín Bravo, en Herrera de Pisuegra.
ABONOS: Véndese un lote, junto o separado. Para tratar, en Grijota. V. Aparicio.
ALMACENISTAS: camas hierro y metal. La Fábrica Frollán Solans, S. A., Apartado 211, Zaragoza, admite pedidos. Servicio inmediato.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

dida a los que sin duda alguna hoy gozan del Señor.

Después, un desfile por nuestra calle Mayor, para llegar al punto de donde partieran al principio; los vivas, himnos y aclamaciones se suceden, rompiendo las filas al grito del jefe local: España, una; España, grande; España, libre. ¡Arriba España y viva España!

El Corresponsal
29 octubre 36.

unos haciendo acto de contrición, otros preparándose con frentes jaculatorias, y todos, desde luego, redoblando nuestra conformidad con la Voluntad Divina. Rendidos por el cansancio, a las primeras horas de la mañana nos quedamos medio durmiendo.

Día 28, martes.—Amanece este nuevo día, para nosotros ille-nos de incógnitas; no sabemos si nos meterán en los calabozos, si nos llevarán a Montjuich o nos pondrán entre las turbas para lincharnos. A eso de las nueve viene un parte de la Generalidad, y se nos comunica que estamos libres, pero nos aconsejan no nos movamos de la Jefatura, porque es el único sitio donde existe seguridad. A todo esto estamos sin un céntimo para desayunar.

En vista de que ya se podía salir fuera de la prisión, inmediatamente indiqué al hermano económico fuera a visitar a los proveedores del establecimiento para ver si nos podían prestar alguna cantidad para la penitencia necesaria de alimentos.

Cuál sería nuestra sorpresa al llamar a las puertas de los proveedores y que ningún dueño aparece en sus casas, todos o la mayor parte se habían escondido y marchado por temor a los asesinatos, que a todo patrón, y sobre todo si oían que era de derechas, le asesinaban o le quemaban los enseres; por temor a los atropellos en las tiendas solamente existían los empleados, los cuales carecían de dinero, y a lo sumo, algunos más compasivos y conocidos le daban alguna pequeña cantidad de su bolsillo; unos quince pesetas, otros cincuenta, algunos cien, pero estas cantidades para alimentar a cincuenta personas eran escasísimas, como veremos; llega la hora del mediodía (llevamos veinticinco horas sin comer) hubo que encargar la comida, solamente nos permitamos a comprar una tortilla, pan, algunas frutas y un vaso de café con leche. Esta comida ya ascendió a ciento veinte pesetas, pues todas las viandas costaban el doble de su precio ordinario. Como por la capital todas nuestras buenas amistades, a pesar de su buen deseo, no podían socorrernos, acudimos al consejero de Sanidad y Asistencia Social, puesto que en nuestro establecimiento se asistía a mil cien enfermos de su departamento, para exponerle nuestra situación y ver el modo de que mediante un poder dado por él pudiéramos sacar una cantidad del Banco de España de la cuenta corriente que tenía la Casa.

Hemos de hacer constar que recibí muy cortésmente a nuestro representante, y le dió unos pasaportes para dos Hermanos nuestros (P. José de C. y H. Antonio Martín) para que pudieran circular por la ciudad, (sin este requisito podían ser detenidos los transeúntes y maltratados por las milicias antifascistas). Además les ofrecí interesarse cerca del presidente de la Generalidad para que atendiese nuestra justa demanda. Unas horas de tiempo les pidió a nuestros representantes para estas gestiones, quedando efíctos por la tarde. Fallidas resultaron estas gestiones, pues no logró lo que su buen deseo inspiraba. Cerradas estas puertas, nuestros representantes se entrevistaron con el señor médico director del Establecimiento y otro médico de número. Ambos se emocionaron al ver la situación difícil por la que atravesábamos. Ellos quedaron en gestionar un pasaporte colectivo para el Extranjero, y efectivamente, lo lograron.

QUIERE INSTALAR CUARTO DE BAÑO EN SU PISO?
¿Y su cuarto de baño no necesita ningún inodoro, lavabo, bidet u otros utensilios?
¿Desea instalar calefacción?
Pida precio y presupuestos, que le suministra gratuitamente.
TEODORO ARIAS
Colón, 14 y Mayor, 125
Teléfono 188 PALENCIA

Anuncios por palabras
FARMACIA: Se vende la de Grijota (Palencia), pueblo de 1.300 habitantes. Inspección de cuarta categoría. No tiene iguales; el despacho es todo por recetas. Se surten de ella Villaumbrales y varios extrarráneos. Para tratar, con su dueño, Victoriano Gato.
VENDESE vaca holandesa, recién parida, a elegir entre tres. Santiago García, en Villaumbrales.
GUISANTES VERDES. Se compran de buena calidad. LENTAJAS MEDRADA, compran en clase buena, nuevas y viejas. Ofertas con muestras, a Mateo Martín Bravo, en Herrera de Pisuegra.
ABONOS: Véndese un lote, junto o separado. Para tratar, en Grijota. V. Aparicio.
ALMACENISTAS: camas hierro y metal. La Fábrica Frollán Solans, S. A., Apartado 211, Zaragoza, admite pedidos. Servicio inmediato.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

Nuevo e importante avance sobre Madrid

No obstante la resistencia del enemigo fueron ocupados los pueblos de Brunete, Sevilla la Nueva, Villamantilla y Villanueva de Perales

Radio Club Portugués anunció anoche la toma de Pinto, en el mismo sector

Informes oficiales del Cuartel General del Norte

La jornada de ayer en los distintos frentes

COMUNICADO DE ANOCHE

(Situación general a las 21 horas del 1 de noviembre de 1936).

En el día de hoy, las fuerzas de nuestro Ejército pertenecientes a la séptima División y a la de Soria, han continuado su movimiento de avance, logrando importantes éxitos.

En el sector Sur de la primera se han ocupado Brunete, Sevilla la Nueva, Villamantilla y Villanueva de Perales, tomando al enemigo importante material de guerra. Se han presentado en nuestras filas, en este sector, 45 guardias civiles.

En el frente de la División de Soria, sector de Sigüenza, se ha ocupado Torremocha de Jadraque. En las restantes Divisiones, sin novedad.

La situación, sin variación en su aspecto general, continúa en un todo favorable.

En la zona de retaguardia, la normalidad es completa.

EN EL SECTOR DE VIZCAYA

Durante todo el día se ha sostenido fuego de fusilería y cañón por ambas partes.

EN EL SECTOR DE SIGÜENZA

Continuó avanzando el ala derecha de este sector, ocupando el pueblo de Torremocha de Jadraque y las alturas del río Dulce.

En el centro se combate energicamente ante la resistencia enemiga, para ocupar una fábrica de cemento.

SECTOR DE SORIA

Sin novedad.

SECTOR SUR DE LA SEPTIMA DIVISION

Se ha ocupado en el día de hoy, a pesar de la gran resistencia del enemigo, los pueblos de Brunete, Sevilla la Nueva, Villamantilla y Villanueva de Perales. Se hicieron al enemigo más de 160 muertos que abandonaron en el campo, cogiéndose además nueve ametralladoras, dos cañones y viveres en abundancia.

Se presentaron en nuestras líneas un teniente, un alférez y cuatro sargentos y 45 guardias civiles.

CONTRAATAQUE RECHAZADO

En Parla, el enemigo atacó fuertemente nuestras líneas avanzadas, pero éstas rechazaron el ataque, haciéndole más de 300 muertos que abandonaron en el campo, e incendiando un tanque.

MAS FUERZAS PASADAS A NUESTRAS LINEAS

En Valdemoro se presentaron en el día de ayer un capitán, dos tenientes, un alférez y 116 guardias civiles.

MAPA DE ESPAÑA

EN COLORES.—TAMAÑO 50 X 60 CENTIMETROS
PESETAS 1,25

Banderitas para marcar posiciones
PESETAS 4 EL 100

ENVIANDO EL IMPORTE EN SELLOS, SE REMITE POR CORREO

Imprenta, Librería y Papelería MERINO

Mayor 55.—Palencia

Los rojos de Madrid agradecidos a Rusia

CENTENARES DE «CAMARADAS» SUCUMBEN DIARIAMENTE

MADRID.—Ayer fué radiado un acto de homenaje a la U. S. S. S. celebrado en el Teatro Calderón con agradecimiento por el reciente envío de material de guerra que violando abiertamente el pacto de "no intervención" ha hecho Rusia.

Intervino en el acto la Orquesta Filarmónica de Madrid y hablaron el secretario de la U. G. T. Pascual Tomás y el ministro de Negocios Extranjeros, Alvarez del Vayo.

Pascual Tomás pronunció un discurso de tonos quejumbrosos doliéndose de lo que él llamaba "las violencias del Ejército fascista, que se ha plantado materialmente a las puertas de Madrid, aprovechándose de que nos otros carecíamos de material y aviación.

Dedicó un recuerdo a los "centenares de camaradas que diariamente sucumben en los frentes y exhortó a todos a luchar con valentía o de lo contrario a resignarse a aceptar la catástrofe inminente.

Alvarez del Vayo resaltó la ayuda de Rusia y pidió a todos gratitud para Rosenberg.

Este pronunció en ruso un largo discurso que fué pacientemente soportado por el borreguil auditorio.

Al final naturalmente se dieron los inevitables vivas a Rusia, a Rosenberg, al bolchevismo, al anarquismo etc., etc.

Centros benéficos

Sala de Socorro. — Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento:

Asunción Giraldo, de 13 años, herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda.

Rosa Mata, de ocho meses, quemaduras de segundo grado en la región palmar derecha.

Ana María García, de 37 años, herida contusa en la región superciliar.

Ruperto Baranda, herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda.

Manuel de la Cruz, de 65, herida contusa en el labio superior.

RAFAEL BOTIN

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Diatermia

Ha trasladado la consulta a Berruete, 8, pral., (detrás Plaza Abastos).

Para la historia del Movimiento

La columna "Fantasma" y el Monasterio de Guadalupe

Por ANTONIO REYES HUERTAS

Récuéstase el monasterio de Guadalupe a media falda de una colina lanzando al cielo extremo las flechas puntiagudas de sus torres. Frente al monasterio, el pueblo alinea sus calles siguiendo los altibajos que forman las cindulaciones de las Villuercas. Rodeado todo de frescas vegetaciones de frutales y castaños. Y remozado todo por el refrigerio del agua que salta por doquier en regatos e hilillos de manantial.

Los buenos Jerónimos alumbraron hace siglos estas aguas de los veneros y las encauzaron ejecutando una obra de ingeniería que es hoy, por su técnica, la admiración de propios y extraños.

El monasterio, aun despojado de sus principales riquezas de antaño por la obra desamortizadora, constituye hoy un inmenso museo y un tesoro sin par. Los mejores cuadros de Zurbarán en colección inapreciable, tallas maravillosas, telas ricas, mantos cuajados de pedrería, cantonales miniados con un arte mudéjar único, bordados incomparables y todo por series, con abundancia fastuosa y deslumbradora. Hasta Lucas Jordán, aquel pintor chararilero que "fabricaba" cuadros a destajo, se sintió artista y responsable aquí en Guadalupe y en el camarín de la Virgen pintó con garbo y maestría escenas frescas y bíblicas precursoras de la Divina Maternidad.

Ese monasterio lo visitó Azaña varias veces y pocos días antes del movimiento la "Pasionaria". Por cierto que nadie al verla rezar, en actitud devota, hubiera adivinado en ella a la esposa que desde los micrófonos ha impulsado esa obra de pillaje, incendio y devastación de los templos españoles.

Azaña y la "Pasionaria" conocían por eso muy bien todo lo que valía y atesoraba el monasterio y todo lo que podía representar un golpe de mano sobre él. Era, además, uno de los cuatro puntos cardinales de la Hispanidad: Compostela, Guadalupe, La Rábida, El Pilar. Y si no respetaron los rojos ni el Pilar, ni La Rábida con sus bombas, menos podían respetar Guadalupe, que de por sí es un baluarte como el Alcázar y una posición estratégica para dominar Castilla-blanco, el feudo de la Nelken, y amenazar las comunicaciones entre Badajoz, Cáceres y Ciudad Real. Cerca de Guadalupe están los pasos del Guadiana y los nudos de carreteras de la Extremadura Oriental.

De tomar Guadalupe se encargó la célebre columna "Fantasma", unos cuatro mil hombres perfectamente pertrechados y armados. Devastó esa columna el pueblo de Alía y llegó a Guadalupe casi por sorpresa. Y los escasos defensores del pueblo, unos guardias civiles y un grupo de paisanos animosos, se retiraron al monasterio. Y se comprobó una vez más la villanía de las propagandas rojas acerca del arsenal que escondían los conventos. Aquellas dos docenas de franciscanos que moraban en el monasterio no tenían ni una sola arma con que ayudar a los defensores. Pobres y escasas provisiones. Sólo el agua se derramaba pródiga en los surtidores de los patios hilando el susurro de su cántico de salud. Sólo el agua, esperanza y voz de aliento de los sitiados, porque la campanita de voces angélicas tañía martirizada constantemente por la granizada de hierro que arrojaban los pájaros bermejos y las ametralladoras.

Los rojos, dueños de las comunicaciones, se valieron de una artimaña. Telefonaron a los puestos avanzados de Logrosán y Miajadas fingiéndose leales y defensores del pueblo y haciendo saber que no les hacían falta refuerzos y que resistían seguros y vencedores. Mientras tanto, saqueaban, robaban, desvalijaban al vecindario y acosaban al monasterio. Dentro se agotaban las municiones. Unas horas más de fuego y los defensores hubieran tenido que resistir inermes las acometidas marxistas. No faltó, por añadidura, el corazón pusilánime propicio a la entrega y que decide a la derrota en los instantes críticos. Pero hubo también ese rasgo personal y contagioso que salva en un momento dado a toda una colectividad.

Ese rasgo lo tuvo un guadalupense y contagiado de su ardor a los caballeros de la Guardia civil, que en ley de caballeros guardaban su honor desde los puestos humildes. Un humilde hijo del pueblo, "El Curina", se ofreció, como otro día lo hiciera el soldado de Casorro a sacrificarse por los demás.

No se abrieron las puertas del monasterio para enarbolar la bandera blanca, como alguien quería, sino para dar salida a un mozo dispuesto a romper el cerco de fuego de los rojos. Casi un milagro. Una oración a la Virgen, un viva España, y a través de un verdadero infierno de metralla el bravo "Curina", arrastrándose, sintiendo su vestimenta toda agujereada de balas, ganó las frescas alamedas, los barrancos profundos de la serranía, la salvaje vegetación montañesa de jaras y lentiscos ascendiendo solo por lobos y jabalíes.

Así llegó a Cañamero. El socorro no se hizo esperar. Y apenas cien hombres que acudieron sostuvieron un frente y dieron tiempo a que las compañías del Tercio, en un movimiento envolvente, rindieran buena cuenta de la célebre columna "Fantasma".

Coches, camiones, pertrechos, producto del robo y del saqueo, quedaron abandonados en las carreteras. Y las lomas azules de las Villuercas, salpicadas de cadáveres rojos. En un coche quedó olvidado un documento histórico: una carta de Azaña estimulando al jefe de la columna a apoderarse de Guadalupe para aprovechar sus preciadas riquezas. Proximidad del botín. Palanca y resorte para animar más que con nada a unas hordas de gustos y costumbres de tipo asiático.

Así se salvó Guadalupe para la hispanidad, y así desapareció para siempre la columna "Fantasma". Pero no se salvó para la historia la injuria a esa hispanidad afrontada en sus símbolos y en sus entrañas. El santuario de Guadalupe, relicario de la raza y cuna de nuestra civilización en América, también fué bombardeado. Como el Alcázar, como el Pilar, como La Rábida. La campanita de voz de ángel protestaba dando sus alaridos al cielo. Y aún hoy mismo protesta rasgando su corazón a los vientos. Porque cuando suena desde el hueco desportillado parece llamar la atención sobre los rotos de las ventanas mudéjares y los vanos de las vidrieras saltadas en el camarín de la Virgen, como diciendo: "Por aquí pasó el Frente popular" y el hilillo del agua parece también que entonces repite con el mismo sentido de una ironía inabarcable: "Frente Popular, Salud".

La diaria charla del general Queipo de Llano

A LAS PUERTAS DE LA CAPITAL DE ESPAÑA

CERCA DE LOS BARRIOS EXTREMOS

Comenzó anoche su charla habitual el general jefe del Ejército del Sur, mostrando su enorme satisfacción por los nuevos avances de nuestras fuerzas en dirección a Madrid pues se encuentran ya próximas a los suburbios de la gran ciudad ocupando numerosos pueblos de las proximidades de dichos barrios extremos. Durante las noches, o mejor dicho, en las primeras horas de la noche, ya que después de las diez la capital queda en tinieblas, nuestros soldados contemplan ya el característico resplandor de la capital de España y por el día las altas torres de los edificios, principalmente de Correos y de la Telefónica.

Estas gratas visiones, acrecientan e intensifican más sus ya grandes deseos de caer sobre Madrid y así se explica que uno de los principales problemas del mando sea, a no dudarlo, el de contener los impulsos de las fuerzas nacionales, obligándolas a limitar su acción a los objetivos previamente señalados.

Así pudo verse el sábado que al emprender la huida los hijos de la Pasionaria, al entrar nuestras tropas en Valdemoro, éstas en gran parte, sobre todas las que iban en vanguardia, no se conformaron con el logro del objetivo marcado por el mando, sino que continuaron la persecución de los marxistas, llegando en ella, hasta las cercanías de Getafe. Desde donde llegaron, podían muy bien haber caído la misma Puerta del Sol.

No hay, pues, obstáculo serio que dificulte la marcha sobre Madrid, pues aparte la topografía llana y sin ríos, los marxistas tampoco han de presentar grandes dificultades.

EL BULO A CAÑO LIBRE

No obstante estos síntomas de tan clara significación angustiosa, sus periódicos y sus habituales discursadores siguen escribiendo bulos y mentiras y anunciando éxitos. Así el radio comunista de Málaga, decía hoy que continuaba el avance victorioso del ejército rojo y no sé qué victorias en el sector de Aranjuez, población que como todos sabemos ha sido dejada muy atrás perfectamente aislada y cercada en tal forma que no tendrá más solución que la de rendirse.

SE MASCA LA TRAGEDIA

A pesar de esta euforia, o mejor dicho, a través de este optimismo que rezuman todas sus soflamas y campañas de prensa, se adivina sin embargo la tragedia, en sus constantes y apremiantes llamamientos a todos los pueblos del mundo para que vengán prestos en su auxilio, como si fuera factor decisivo el del número, y nada pesase la eficiencia militar y la moral del ejército combatiente.

Al lado de esas llamadas angustiosas o para justificarlas se doblan hoy los periódicos rojos su condenación contra los bombardeos aéreos de Madrid, por nuestros aviones, y hablan de la barbarie fascista que no respeta ciudades como Madrid, produciendo estragos en la población civil.

Hasta la "Pasionaria", antigua criada de la taberna de Somorrostro, muéstrase indignada y llama la atención de los pueblos extranjeros ante estos bombardeos.

Recuerda el general la primera etapa de la guerra civil en que los rojos por disfrutar de manifiesta superioridad aérea se dedicaban criminalmente a bombardear poblaciones abiertas e indefensas como Algeciras, Granada, Córdoba, Valladolid y tantas otras y declara que el ataque aéreo a Madrid no tiene paridad con aquellos otros, ya que la capital está rodeada de trincheras y otras defensas y

se trata de población cercada que pretendemos ocupar.

PROXIMA CRISIS EN MADRID
Los elementos extremistas siguen presionando para desplazar al gobierno de Largo Caballero al que achacan las responsabilidades de todas las derrotas y no sería extraño que en un momento u otro surgiera una crisis parcial para dar entrada en el Gobierno a los elementos anarquistas en una buena proporción.

Creo de todos modos, que la crisis vendrá en seguida y que será de carácter total y con supresión de cesantías.

Lo anuncio por si quieren evitarse la toma de posesión de los nuevos ministros que están en puerta.

A menos que lo deseen por el honorcillo de ostentar la categoría de ex-ministros, cosa que no ofrece ventajas si la falta la congrua de la cesantía.

MOVILIZANDO GENTE

Azaña y Companys han conferenciado hoy muy extensamente y como resultado de la entrevista se ha hecho público el inmediato llamamiento en Cataluña de tres quintas más.

También Bruno, el jefe de la república de Santander, ha hecho un llamamiento general a todos los hombres comprendidos entre los 20 y los 40 años de edad, siguiendo el criterio de que todo se resuelve con muchos nombres aunque no cuenten con preparación ni disciplina, ni ideal.

Otra república independiente asoma en el horizonte español de Valencia y con ella van sus estados soviéticos independientes.

SAQUEO DEL PALACIO NACIONAL

Se reciben noticias según las cuales, del Palacio Nacional de Madrid, antigua residencia de nuestros reyes, se están sacando numerosas cajas con objetos artísticos y de valor que al parecer serán enviadas a la capital levantina anteriormente mencionada.

En esto de los saqueos siguen siendo unos "hachas" los del Frente Popular y sus secuaces rojos.

NOTAS EXTRANJERAS

El general da cuenta a sus diocésanos del discurso pronunciado ayer en Milán ante miles de camisas negras por el líder Mussolini.

Este ha proclamado en la ineficacia de la Sociedad de Naciones, declarando que por el logro verdad de una política de paz, no hay que pasar por el organismo internacional ginebrino.

También proclamó el "dúo" que el movimiento fascista es el gran dique que inutiliza por completo la devastadora marcha del comunismo.

De Rusia—siguió diciendo Queipo de Llano—anuncian nuevos complotos contra Stalin, nuevas ocasiones para la persecución de las gentes por los dirigentes bolcheviques.

DE LA JORNADA DE AYER

Examina y comenta el general el parte oficial marxista relativo a la jornada de ayer, anuncia la ocupación de varios pueblos próximos a Madrid por las fuerzas nacionales y la recogida en estas operaciones de 162 muertos y numerosos heridos de guerra.

Los rojos, después de la toma de Parla, efectuada el sábado en este sector, han vuelto a intentar un ataque a la población que fué rechazado completamente por nuestras tropas. Estas recogieron después del ataque 300 muertos rojos, un tanque de catorce toneladas sin clasificación, armamento, todavía sin clasificar porque ya era de noche.

También en el mar hemos tenido un pequeño éxito pues fué apresado en aguas del Estrecho un barco rojo con gran carga de carbón para Málaga.